

# Responsabilité Sociétale et Bilan Carbone au centre de l'entreprise

Nous poursuivons notre tour d'horizon des entreprises azuréennes impliquées dans la Responsabilité Sociétale et le Bilan Carbone à travers Performance Globale, initiée par l'UPE 06.



Une partie de l'équipe de SMR avec Stéphanie Calviera, dirigeante de l'entreprise

## SMR : Réactivité et dynamisme

Société, basée à Nice et spécialisée dans la carrosserie industrielle, réparation et entretien de tout matériel de voirie et de travaux publics, SMR est dirigée par Stéphanie Calviera. "Nous nous occupons essentiellement du châssis, c'est-à-dire de la réparation d'une benne à ordures ménagères, d'une nacelle ou d'une grue. Nous travaillons pour la Casa et la Métropole Nice Côte d'Azur et aussi pour Veolia et Pizzorno. Au sein de l'entreprise, j'ai un rôle administratif tandis que mon beau-frère, Laurent Dussaut, dirige l'aspect technique", précise Stéphanie Calviera. Avec 7 salariés, la jeune dirigeante a opté pour la responsabilité sociétale dès le départ, "c'était quasi une évidence pour moi". Quant au bilan carbone, "qu'il faut nommer bilan, à émissions de gaz à effets de serre, les données apportées nous ont considérablement aidés. Adhérer à Performance Globale, nous permet d'obtenir la norme ISO 26000 et répondre ainsi aux appels d'offres et de voir aussi où en sont des entreprises plus importantes que la nôtre et ancrées dans une activité totalement différente. Le soutien et l'expérience des personnes impliquées dans ce projet est une force pour notre société".



Le site de SMR, installé route de Grenoble à Nice



Marineland reçoit 1 200 000 visiteurs par an

## Marineland, pour un management durable

Le parc marin d'Antibes s'est aussi inscrit dans Performance Globale. "Pour nous, c'est un objectif des plus importants car en tant que parc qualifié d'Installation Classée Pour l'Environnement - ICPE - s'impliquer dans la Responsabilité Sociétale d'Entreprise et le bilan carbone va nous permettre de répondre à de nombreuses questions que l'on nous posera plus tard", souligne Mylène Muller, responsable du développement durable au sein de Marineland. Travaillant depuis 17 années sur le site, la jeune femme connaît toutes les strates de ce parc. "C'est un petit village où travaillent 250 personnes avec des corps de métiers allant du jardinier au restaurateur en passant par les vétérinaires et les dresseurs. Il a donc fallu



Mylène Muller

aborder la RSE département par département. Quant au bilan carbone, nous l'abordons sous l'aspect pollution et économie d'énergie. Car Marineland, par ses installations, est un gros consommateur d'énergie. La pollution est essentiellement générée par le public car les orques, dauphins ou ours blancs attirent 1 200 000 visiteurs par an sur une période allant de juin à septembre. Nous avons déjà opté pour le tri sélectif sur une quinzaine de filières et nous allons poursuivre nos efforts dans ce domaine. L'approche globale de l'ISO 26000 permettra une gestion complète et structurée de tous les aspects d'un management durable", précise Mylène Muller.

## Courrin : un parfum environnemental

Cette société familiale, installée à Grasse, créée en 1930 par Jean Courrin et dirigée, depuis 1995, par son petit-fils Olivier, est importatrice négociant en matières premières aromatiques. "Nous sommes depuis longtemps engagés dans une démarche RSE. Depuis trois ans, je me suis intéressé à la Performance Globale, associant responsabilité sociétale et bilan carbone afin d'obtenir la



Stockage des matières premières aromatiques

norme ISO 26000. Ce n'est pas une implication juste pour obtenir une norme mais pour être reconnu dans notre travail et notre spécialité auprès de nos clients", confie Olivier Courrin.

L'entreprise a mis en place une filière au Maroc, près de Fez, "dans une logique et une philosophie proche de notre société, c'est-à-dire avec une exploitation familiale qui cultive le romarin et à travers elle nous nous sommes rapprochés d'une coopérative qui regroupe une centaine d'adhérents".



Olivier Courrin, dirigeant de l'entreprise

## "La Porte de Monaco" un hôtel avec vues



Siegfried Poppe, directeur du Marriot hôtel "La Porte de Monaco"

Cet hôtel, repris par le Groupe Marriott en 1997, est situé sur la commune de Cap d'Ail, aux portes de la Principauté de Monaco. "Nous avons adhéré à Performance Globale car pour nous il s'agit là d'une implication à la fois humaine et environnementale, souligne Siegfried Poppe, le directeur de l'établissement, et tout le personnel de l'hôtel a été impliqué dans ce projet, conduit également à mes côtés par Martine Doornekamp. La Responsabilité Sociétale faisait déjà partie de nos engagements à travers différentes actions solidaires et humanitaires dans lesquelles nous nous sommes engagés. Nous avons aussi une approche environnementale grâce au tri sélectif. Quant au bilan carbone, nous n'étions pas au fait de cette démarche qui est très difficile à maîtriser tout seul et, grâce aux acteurs de Performance Globale, nous avons pu toucher du doigt ce facteur et ainsi, dès la semaine prochaine, l'ensemble de la climatisation de l'hôtel sera changée et répondra aux critères de "maîtrise de la consommation d'énergie".



Une vue de l'hôtel

## WIT... et bien

Fournisseur de produits et services pour le pilotage et la maîtrise des énergies et de l'eau pour les bâtiments neufs et existants, WIT, installée à Saint-Laurent-du-Var a immédiatement compris l'intérêt d'adhérer à Performance Globale. "Nous étions déjà très actifs dans la Responsabilité Sociétale, précise Fabienne



Un technicien travaillant sur la hotline de la société

Fabienne Gastaud, directrice générale de WIT

Gastaud, directrice générale de la société, une implication qui s'est traduite par de nombreux prix obtenus par WIT. Pour le bilan carbone, nous n'en sommes qu'aux prémices. Dans un mois, nous sera communiqué notre plan d'action et je dois avouer que j'ai hâte d'y être afin de commencer à travailler concrètement sur le sujet". Forte de son expérience de 28 années d'existence, WIT est une industriel spécialiste de la maîtrise d'énergie, travaillant directement avec les collectivités locales. "A travers un partenaire, spécialisé dans le solaire et l'éolien, nous sommes en mesure de pouvoir contrôler les centrales de production d'énergie renouvelable", souligne la directrice générale.



Retrouvez dans notre cahier d'annonces légales, le descriptif de la CCI Nice Côte d'Azur et de la Fondation Crédit Agricole, parrains de Performance Global